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这段时间，姚明受伤，

穆大叔打出了惊艳的表现，
有记者问姚明有没有想到
过穆大叔能够站出来打那
么多时间并做出那么多贡
献，“姚式幽默” 开始了，
“你知道吗，我们曾拿他的
年龄开了那么多玩笑，这我

得向他道歉，这种事不会再
发生了（笑了笑）。无论何
时只要他说他有多年轻，那
他就有多年轻。”
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比赛最后时刻，火箭暂

停，火箭替补席后面却出现
了打架场面。一位坐在火箭
替补席后面的骑士球迷总
是在那里骂骂咧咧，结果火
箭的一位光头官员回了他
几句，他就趁机敲了一下光
头的脑袋，光头就推搡他，

他想打架，结果被现场保安
制止了。
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在昨天的比赛中，骑士

队员不断地挤碰着麦蒂，他
们对这位球星的防守实在
凶狠，麦蒂的双膝外侧被撞
伤了，“我一直非常小心，
只要受点力（疼痛）就会来
烦我。”麦蒂郁闷地说道，
不过他并未因此而找失利

的借口，“我伤得不重，这
不是我表现不佳的原因。”
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姚明留在场上的时候，

骑士球员玩命地粘上了姚
明，只是没再把给他弄折
喽。激烈的身体接触，导致
骑士自己人也抢到了一起，
休斯吊了一个高球后，詹姆
斯急忙去抢，而他的队友瓦
莱乔则紧贴着他，似乎要与

詹姆斯争抢，詹姆斯高举双
手表示自己的不满。“这小
子想抢我的篮板，”詹姆斯
说，“我们之间发生了点小
摩擦，后来又和好了。还好，
我的扣篮他是没法抢走
的。”

詹姆斯最后的扣篮，让
骑士以 17：1的巨大优势领
先着快攻得分，他个人也取
得 32分 12板 8助的数据，
帮助骑士在最后 57.6秒时
以 88：82领先于火箭，让差
距变得不可逾越。

麦蒂有些激动，“他们
用快攻干掉了我们。我想我
们的阵地防守已经相当不
错，但是他们利用了攻防转
换间的大把快攻机会给了
我们难堪。”

在巴蒂尔和阿尔斯通各

自投丢一个三分球后，姚明
拼到了篮板传给麦蒂，后者
在还剩 35.8秒时终于命中
3分。最后时刻，火箭争取到
扳平的机会，还剩 14．4秒
时詹姆斯玩丢了球，他和海
耶斯在争抢中被判了一个

跳球，进攻时间被调回到 5
秒，詹姆斯跳球胜出，得球
的休斯在最后一秒想出手
球却被阿尔斯通打飞，但是
裁判坚持认为阿尔斯通犯
规了，于是 8.8秒时的两罚
一中让骑士以89：85领先4

分。赛后的慢动作显示，这
绝对是个好帽。

火箭算是大势已去，但
是对姚明而言，这只是个开
始。“事实上，我对前3节的
表现并不感到奇怪，”姚明
说，“第 4节才让我有了点
比赛的感觉。我还没有完全

适应，球队在最后一节打得
激情四射，我能感觉到队友
的能量。下一场快点来吧，
我已经等不及了。”
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詹姆斯和克里夫兰骑士

队让姚明感觉自己回到了
高中时代。

昨天比赛之后，在更衣
室接受采访时，一位新手记
者由于不熟悉环境，靠姚明
太近了，结果正好踩在了姚
明的脚上，那个过去让姚明

吃过大苦头的脚趾又被踩
到了。“我可能要缺席两周
了，”姚明一本正经地说着。
过了一会，他的心情恢复平
静，在被问到双膝要在冰水
中放 20分钟是什么感觉，
典型的姚明式回答来了：

“好冷。”
赛后姚明右膝上裹着冰

袋，坐在他的衣柜前。他最
终得到 16分 11板 2封盖
和5失误。他受伤后只参加
了一次全队练习，这方面的

漏洞也在比赛中暴露了出
来。“在第二节、第三节中，

我差不多就像一个高中队
球员，” 姚明说：“有时候，
骑士队轻轻松松就把球从
我手中断掉了。”

姚明在火箭队的第一次
进攻中左手勾手投了个三
不粘，但立刻在防守端给予

骑士队阻碍，完成了一次封
盖。姚明的右膝戴着一个黑
色的护具，看起来他的动作
缓慢，并且进攻时节奏不
好，有一个干净利落的传球
他没有接住，空位出手也屡
屡不中。

“打得不顺，这是可以
预料到的。”火箭队主教练
范甘迪说，“但姚明得降低
自己的失误，如果他回归后
还像受伤前那样高失误的
话，我们就打不好，不可能
找到进攻节奏。”

“我渐渐找回点感觉
了。”对于最后一节 9分 7
个篮板的表现，姚明评论
说，“我的上场时间不算多。
27分钟，还不到平均值
（34.6分钟），这是因为在
你的感觉一般的时候，教练

是不会用你（打太多时间）
的。他说过会控制我的出场

时间，一切要视比赛进程和
我自己的情况而定。对此我
非常理解，这是为了球队着
想。所以我差不多花了整整
三节的时间来找感觉，然后
在第 4节出场以后，我一下
子投中了两个球，这对我太

重要了。”
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复出首战，姚明交出 16

分 11板的成绩单，不过他
前 5投全失，开场球队的第
一次投篮就是他的空气球。
麦蒂前 3节 20投仅有 5
中，不过第 4节他 12投 5
中完成了个人的 25分表
现，帮助火箭吹响反击号

角。但当火箭在最后时刻把
比分迫近到 2分之后，全队
不知何故又犯起了傻，麦蒂
跳投不中，姚明在抢篮板后
的突破却倒在对方的禁区，
一瞬间还让大家以为火箭
又将付出除了比赛胜负之

外更惨重的代价。
骑士中锋伊尔戈斯卡斯

扑过来断球，使姚明绊倒在
他身后，左半身重重摔在地

板上，半天爬不起来，肘子
着地以避免右膝着地的姚
明，在队医的帮助下起身蹒
跚下场。裁判并没有判伊尔
戈斯卡斯犯规。就在这段时
间里，这边火箭揪心不已，
那边则成就了骑士欢跳着

奔向胜利。好在姚明随后重
新回到了比赛当中。

“当我摔倒的那一刻，
我脸正朝着地。”姚明讲述
说，“当时脑子里只有一个
念头，一定要尽量保护住
我的膝盖，哪怕是肘部着
地都还算好的。千万千万
不要撞到膝盖了，还好，没

伤着。”
谈到这次摔倒，姚明有

些气愤，“那哪里是抢断，就
是他（伊尔戈斯卡斯）捋着
我的腿，直接把我放倒了。
那根本是一次犯规，但是裁
判没有吹。”事实上，当时姚

明还算克制，并没有与裁判
争执，“前三节你可以和裁
判争论，但是最后一节不
要，这样引出技术犯规会对
球队非常不利。我相信经过
磨合，以后会打得更好，这
只是一个过程。”姚明说道。
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由于欧洲联赛正在进
行当中，中国篮协无法从欧

洲请来更多的裁判。本次半
决赛，篮协一共就从国外请
来了两名裁判。考虑到苏粤
之战的重要性，篮协把两名
洋裁判都派到东莞，执法今
晚的苏粤之战。

此次篮协请来的裁判，
一名是多次吹罚过 CBA比

赛的捷克裁判伊万，还有另
外一名洋哨的资历显得有些
不够。这位叫斯考特的澳大
利亚裁判30岁出头，去年才
刚刚获得了国际裁判的资
格。如此安排，篮协也是无奈
之举。一方面，国内裁判风波

不断，在半决赛这样的重要场
次，寻求洋裁判的帮助也是绝

大多数球迷的心愿；二来，欧
洲联赛正在进行当中，篮协
实在找不到更多的洋哨执
法。同样多次执法过CBA季
后赛的希腊裁判拉扎罗斯此
次就未能来华。

昨天，记者从有关方面

获悉，仅有的两名洋裁判将
同时出现在今晚南钢大华与
广东队的比赛中。而另外一
场八一与辽宁队的半决赛将
全部由本土裁判执法。由此
可见，篮协对本场比赛的重
视程度。 ijAB kl
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与南钢队相比，后卫位
置无疑是卫冕冠军的一块

短板。虽然广东队拥有陈江
华、周鹏和刘晓宇这样的年
轻三人组，但在老辣的胡雪
峰面前，他们都显得稚嫩了
一些。日前，陈江华放言，要
用紧逼拖垮胡雪峰的体能。
“我们轮流上场，就不

怕拖不垮他，”赛前，陈江
华的回答带着挑衅，“我的

体力没问题，跑个几千米一
点感觉都没有。”听到广东
队的挑战之后，小胡回答得

很轻松。在小胡看来，如果
不能做好打硬仗的准备，就
不可能把比赛打好。“我的
状态没有问题，只要上场我
肯定会全力以赴，各个队都
有自己的打法，我们教练也
会做出针对性的布置。”小

胡说。
在老胡看来，小胡是球

队一个巨大的财富。小胡本
赛季不但抢断和助攻都排
在联盟的前列，而且他的攻

击能力也进一步地提高。老胡
特别提到了小胡在南京绝杀

广东的那一个球，老胡认为
那绝对是自信的表现。“在后
卫的位置上，我们肯定要比
广东队强，至于他们轮番紧
逼胡雪峰，我想这也不是问
题。小胡的体力没有问题，而
且我还有韩硕可以上。”老胡

对于后卫之争给出了自己的
答案。 ijAB kl
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算上 2004－2005总决
赛惜败广东那一次，南钢大

华队已连续三个赛季在季后
赛中火拼广东，从惜败到横

扫，广东队已经成为南钢队
一生的敌人。此次再次遭遇，
老胡豪气冲天———无论输

赢，都要咬上广东队一口。
昨天上午9点半，球队

准时出现在了训练场上。与
其说是训练，还不如说是教
练给队员们上一场技术指导
课。南钢队就是以这种心态
轻松迎接恶战的。

“要说压力，我们没有
什么压力。我们最差的成绩
今年也就是第三名。广东队
一直说要卫冕，所以这次碰
上我们，压力都在他们一边
了。”训练的间隙，一位内部
人士告诉记者。南钢队的训

练也确实很放松。助理教练
徐强带着大唐、汤普森和易
立几个大个子在练习篮下一
对一的攻防，在汤普森的面
前，大唐就像是巨无霸，勾
手、转身打板样样不落，气得
大黑只有咧嘴。在另外一半

场地上，老胡亲自带着胡雪
峰、张成和孟达等外线球员
一遍遍地操练。练习完基本

技术之后，就是投篮训练，几
个队员围着一个篮圈自投自
抢。在训练之后，老胡特意安
排了10分钟的罚球训练。

赛前的轻松不但体现在
场上，出了训练场，队员们的
心思也没有放在比赛中。一

听老胡说广东的水果不错，
就有队员“蠢蠢欲动”。等球

队的中巴车到了一家大超市
门口时，一位主力队员就下
车买水果了，而榴莲是大家
最爱的水果。“给我带一个
榴莲啊。”杨力喊了一声。坐

在一边的张成不高兴了，
“我告诉你杨力，你敢在房

间吃榴莲，我把你从窗户扔
出去。”张成故意吓唬着杨
力。因为张成是球队惟一一
个不喜欢吃榴莲的队员。
“给我带两袋榴莲干吧，榴
德华牌子的。”生怕队员误
解，老胡赶紧补充了一句。

“是榴莲的榴啊，不是刘德
华的刘。”说得队员们都笑
成了一团。

下午，力量训练结束之
后，老胡就给队员们放了小
假。晚上可以在房间里打牌
打游戏放松，晚饭之后大唐

就呼呼睡去，对他来说，为今
天的比赛储备好体力才是最
重要的事情。

老胡看着队员们在房间
里打牌，他希望队员们在大

战之前能有这么放松的心
态。但说到今晚的比赛，老胡
狠狠地说了一句：“无论输
赢，都要咬上他们一口。”
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